

## EDITORIAL

# Desafíos por el Cambio Climático

**E**l jueves se celebró el Día Mundial del Cambio Climático, instancia que busca generar una reflexión respecto a una realidad que hoy por hoy está causando complejos efectos en todo el planeta. El aumento de las temperaturas se traduce, por ejemplo, en la aparición de fenómenos meteorológicos complejos y la pérdida de la biodiversidad.

La comunidad científica viene alertando hace ya varias décadas que las actividades humanas, principalmente la quema de combustibles fósiles, son las principales responsables de este calentamiento global.

En el caso de Chile y la Región de Tarapacá estos efectos ya son notorios, pues muchas zonas enfrentan grandes sequías o bien inundaciones. En el plano local, no son pocos los tarapaqueños que ya dan cuenta, por ejemplo, de un aumento de las temperaturas máximas y otros fenómenos atmosféricos.

Ante este panorama, la

urgencia de actuar es ineludible. Se debe transitar hacia un modelo de desarrollo sostenible que priorice la energía limpia, la eficiencia energética y la conservación de los recursos natura-



**Es importante comprender que la responsabilidad de enfrentar el cambio climático recae en todos”.**

les. En ese sentido, el mensaje parece ir avanzando, aunque no al ritmo esperado. Por ejemplo, en la actualidad hay más empresas que entre sus políticas incluyen desafíos medioambientales, mientras se aprueban leyes que van en esa misma dirección

Sin embargo, uno de los

principales obstáculos es el alto costo económico que demanda esta transformación y la escasa conciencia que parece aún existir en la población mundial.

Es importante comprender que la responsabilidad de enfrentar el cambio climático recae en todos: gobiernos, empresas, sociedad civil y cada individuo. Desde las grandes decisiones políticas hasta las acciones cotidianas, cada gesto cuenta. Reducir el consumo de energía, optar por transportes sostenibles, apoyar iniciativas ambientales y exigir políticas climáticas ambiciosas son algunas de las acciones que se deben llevar a cabo.

El Día Mundial del Cambio Climático es una oportunidad para renovar el compromiso con la protección del planeta. Es momento de actuar con determinación y unidad para construir un futuro más sostenible y justo para las generaciones presentes y sobre todo para las futuras.